

En la capital. . . . 4.50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital. . . . 5 » » semestre.
Extranjero. . . . 15 » » trimestre.
Idem un año. . . . 30 » » » »

Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Admon plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, VIERNES 21 DE FEBRERO DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.590

LO DE BARCELONA

No me coge de sorpresa, amigo director. Lo que ocurre lo venía presintiendo, no porque la perspicacia que Dios me ha dado sea exquisita y sobrenatural, sino porque los hechos que a ciencia y paciencia venían sucediéndose en esta capital sin obstáculo alguno de parte de las autoridades, eran precluidos infalible de acontecimientos que se adivinaban y se precipitaban a pasos agigantados, como así ha acontecido.

La huelga de los metalúrgicos duraba mucho; la resistencia de los patronos a ceder la jornada de nueve horas, era persistente y el apoyo que andando y transcurriendo el tiempo iban dando las asociaciones de los demás ramos, crecía por momentos gracias a los meetings que por docenas se celebraban casi a diario y en los cuales se exponían las doctrinas más utópicas, se ensalzaba la venganza, se despoticaba contra el burgués, se acordaba la huelga general y se blasfemaba de lo lindo.

Esto, unido a manejos de los libertarios ó anarquistas que también se presentaban en público haciendo alarde de sus criminales ideas y por la cuenta que les tiene de los que sin ser socialistas ni anarquistas y sólo por el egoísmo de la política, llevan su grano de arena lo mismo desde el punto de vista radical que del reaccionario, porque de lo que se trata es de hacer ruido antes y durante la coronación del Rey y entre unos por sus exigencias económicas y otros por sus egoísmos políticos, todos conspiran a una, es decir, a ver de arruinar a esta pobre nación que no puede ya con la miseria y la debilidad que la consume y la mata.

Y cuanto preveíamos los que en Barcelona vivimos, vino y vino con resolución, con valentía, cuando menos lo esperábamos, porque la prueba de solidaridad que los trabajadores de todos los ramos y oficios están dando, no puede ser más unánime ni creo que en parte alguna pueda haberse presentado: aquí nadie trabaja, todo el mun-

do huelga y a no haber sido por la impaciencia de los menos en cometer excesos vituperables y crímenes dignos de toda reprobación, el estado de guerra en que desde hace cuatro días vivimos, no se hubiera declarado y el conflicto hubiera tenido todos los caracteres de pavoroso, no obstante que tanto ó más es el que ahora tenemos.

Declarado el estado de guerra ¿cree el lector que la cosa ha terminado ni siquiera está en vías de terminar? Verdad es que en esta clase de conflictos lo imprevisible surge cuando menos se piensa; pero a juzgar por las apariencias, esto lleva trazas de alargarse más de lo que en un principio se creía.

Las coacciones siguen su labor de imposición; la autoridad militar no tiene suficientes medios para evitar cuanto en voz baja y por parejas diseminadas hacen los de la huelga, y si bien hay que confesar que de los huelguistas los que quieren lo que pasa son los menos, también es verdad que los más se dejan imponer, lamentan lo que sucede y siguen las huellas de los menos por miedo, aunque parezca mentira.

Efecto de todo ello, es el aspecto que presenta Barcelona, la segunda capital de España. Aquí todo está cerrado, tiendas, farmacias, escaleras de los edificios, teatros, cafés, reuniones, todo cuanto acusa relación social, cuanto denuncia movimiento; no circulan más que las burras y cabras de leche; el aspecto es tétrico, imponente; no se ve por las calles más que a los que por razón de sus deberes se ven precisados a salir de su casa; a la tropa que en rondas y grupos mayores ó menores circula; a la Caballería del Ejército y Guardia civil que sin descanso recorre afueras y centro y otras fuerzas que por los alrededores sostienen escaramuzas con los que se han empeñado en que Barcelona guarde triste memoria de la huelga.

Además, el peligro es constante. El que va por la calle lleva el alma en un hilo, como suele decirse, porque cuando más descuidado anda, se encuentra con carreras y gritos, oye silbar alguna que otra bala y en

verdad ello no tiene nada de agradable ni de tranquilizador.

Digo a usted amigo director, que es una ganga vivir así en una población de esta importancia y de tanto elemento resistente. ¿Cuándo terminará semejante estado de cosas? Ojalá sea lo antes posible, porque de no, la miseria y la ruina se cebará en las clases pobres y en las industriales y comerciales, cuyas pérdidas son enormes, enormísimas desde que vivimos así.

Si algo ocurre, se lo dirá su affmo.

Ruzzio Blanquete.

Barcelona 19 febrero 1902

DE TODAS PARTES

Una «tournée» desgraciada

Decididamente no acompaña la suerte a la Otero en su actual excursión por Italia.

Después de haber sido *siseada* en Roma y Génova, ha demostrado aquella su valor de mujer de rompe y rasga presentándose de nuevo al público italiano en el teatro Dalverme, de Milán, donde la silba adquirió tales proporciones, que la bailarina y *chanteuse* se vio obligada a retirarse de la escena.

Comentando este suceso *L'Echo de Paris*, dice que el fracaso de la Otero se debe a que los italianos tienen más desarrollado el sentimiento artístico que los franceses.

REVISTA DE MADRID

El germen del crimen.—Golfos y señoritos de «bimba».—Los guardias y el alcalde.

—¿Quiénes son los golfos?—Dos aniversario.—Primavera arlequinésca.

Un individuo de la Comisión de Grupos Escolares (en proyecto) decía elocuentemente.—«En esos niños hambrientos y cubiertos de harapos a los que llamamos golfos, está el germen del crimen, que debemos arrancar con la educación».

Hagamos votos por que los proyectos se realicen, que los golfos no se han de parar en tiquis miquis de concepto, como si fueran diputados para provocar una cuestión de honor.

En los golfos, como en todos los individuos de inteligencia inculta, prosperan las

malas pasiones, como las malas semillas en el terreno sin cultivar. Los golfos pueden tener hasta un pretexto para justificar su proceder. Desatendidos de la sociedad, a la que nada tienen que agradecer; zaheridos y despreciados por ella, que los considera como *cosas*, no es posible que los golfos devuelvan ascéticamente bien por mal y sientan cariño hacia sus enemigos.

Pero bueno es que se comparen los instantos de criminalidad de los *golfos*, demostrados en los pasados Carnavales, con los de los «señoritos de bimba» educados en grandes colegios.

Los golfos, faltos de dinero para arrojar *confetti* comprado, lo recojen del suelo y lo echaban revuelto con polvo a la cara de las muchachas. Su crimen era quererse divertir sin dinero, imitando a los que lo tenían.

Los señoritos, con la audacia expansiva de los libertarios que salen del encierro de un colegio, disparaban *confetti* a la boca y los ojos de las mujeres, con la sana intención de hacer daño, y convirtiendo las serpentinatas en arma arrojadiza, la disparaban sin desarrollar al primer pacífico espectador que se les ponía a tiro.

¡Y reían a carcajada aquella gracia, mirando con desprecio a los golfos que recogían *confetti* y colillas por el suelo, desde las alturas de sus engalonadas tribunas!

Hay que decir, en honor a la verdad, que los guardias municipales y de orden público, procuraban corregir tales desmanes esgrimiendo la hoja del sable ó la punta de la bota sobre los lomos de los desarrapados. A los señoritos no los corregían los guardias, por que un guardia dista menos de un golfo que de un señorito.

A estos los corrige el alcalde prohibiendo que el Domingo de Piñata no se vendan serpentinatas, con lo cual los jóvenes graciosos no les arrojaban, pero los vendedores pagarán el pato quedándose con su mercancía.

Bueno es también que sepan los de los Grupos Escolares que la palabra *golfo* es

genérica en Madrid. Se presenta, por ejemplo, en el Real un joven elegante que aquella noche no va de tiros largos y al invitar á pisar á las butacas dirá:—No paso por que vengo de golfo.

En el teatrillo Japonés se presentó vestida de hombre, una hermosa y desenvuelta señorita, hija de una riquísima marquesa, y que más cerca está de la gloria que de la laguna Estigia. Si á aquella muchacha le preguntaran por qué iba así, quizá hubieran dicho.—Vengo de golfa, sin que indique la palabra lo que indicaba en un principio.

Con estos datos de golfería social, que pillan á todas las capas y á todos los abrigos, no es posible pedir como quieren algunos que aquí celebremos actos serios como el centenario de Victor Hugo. ¿Qué importa que este fuera poeta universal y que haya vivido en Madrid?

El dueño de un colegio establecido en la casa número 8 de la calle de la Reina, donde el poeta vivió, dedicará el día 23 de febrero á hablar á sus discípulos de Victor Hugo y este será el único homenaje.

Gracias, también, á la iniciativa del Ateneo de Madrid, donde se conserva todavía el culto al genio, no pasa inadvertido el aniversario de un gran poeta que nos toca más de cerca: el Gran Campoamor. El ilustre cantor de la mujer tendrá unas cuantas actrices bonitas que lean sus versos conmemorando la fecha de su muerte, aunque con retraso.

Después se hundirá el recuerdo como la piedra en el lago, como se hundieron las pompas carnavalescas, de las que quedan averiadas carreras en los solares de las afueras, ropas chillonas puestas á secar en algunos balcones y tiras multicolores enredadas en las secas ramas de los árboles del Retiro y Recoletos, simulando una primavera arlequinada de flores de papel.

Tartarin.

Madrid 18 de febrero de 1902.

EL ORUJO DE LA ACEITUNA COMO FERTILIZANTE

En pocos cultivos se puede sostener la fertilidad del suelo de una manera tan económica como en el olivo; con efecto, el producto utilizado de esta especie arbórea en el aceite que, como sabe todo el que posee algún conocimiento químico por rudimentario que éste sea, no contiene ningún elemento de los que tienen valor agrícola.

El aceite es sencillamente producto de la sintetización de los elementos del aire y el agua por intermedio de la planta, y por lo tanto, para su formación no es preciso ninguno de los principios nutritivos que se hallan en el suelo; pero esto no quiere decir que el olivo pueda desarrollarse en condiciones económicas sin la adición de abonos, pues si para la formación del producto útil bastan el ácido carbónico del suelo y del aire, para la constitución de los tejidos del fruto, de las hojas y de las ramillas que la sostienen, son indispensables el nitrógeno, el fósforo y la potasa.

Ahora bien; los compuestos que tienen estos principios fertilizantes quedan como residuo en la extracción de la grasa vegetal, y de aquí que según antes decíamos pueda sostenerse la fertilidad de un olivar, sabiendo aprovechar de una manera racional los orujos y demás productos secundarios, y de un modo sumamente económico, puesto que estos orujos no tienen apenas valor para otras aplicaciones.

El residuo procedente del tratamiento de los orujos de aceituna por el sulfuro de carbono, industria que se va generalizando mucho en nuestro país, debe igualmente destinarse al objeto indicado, pues aunque tiene algo menor riqueza, en cambio su precio es ínfimo.

La composición media del orujo de aceituna según Wolf, es: Nitrógeno, 9,96 0/0; Potasa, 0,79 0/0; Acido fosfórico, 0,25 0/0.

De donde resulta que una tonelada métrica contiene 9,600 kilogramos de nitrógeno, 7,900 kilogramos de potasa y 2,500 de ácido fosfórico.

Las pocas exigencias del olivo en materias fertilizantes, permiten que con dos toneladas de orujo por cosecha y por hectárea, se pueda sostener el poder productivo del olivar, siempre que se complemente este abono orgánico con 80 á 100 kilogramos de superfosfato para suplir las deficiencias en fósforo, que como puede verse en el anterior análisis, tienen los orujos.

Cuando se emplean los orujos tratados por el sulfuro, se deben adicionar cinco toneladas en vez de dos, y los mismos 80 á 100 kilogramos de superfosfato.

El alpechín puede servir para regar los orujos, con lo cual se aumenta su poder fertilizante, especialmente en potasa y nitrógeno.

Si nuestros agricultores supieran ó quisieran fijarse en las ventajas que tienen el aprovechamiento de residuos de fabricación

de las industrias en que las primeras materias son vegetales ó animales, obtendrán una gran economía en la fertilización de sus campos, pues el detritus de estas industrias puede siempre adquirirse á bajo precio, y á veces, como en el caso que nos ocupa, tiene una composición al menos en dos de los elementos útiles sensiblemente igual á la que exige la planta de donde procede.

PREOCUPACION EN EL VATICANO

LA DEMOCRACIA CRISTIANA

En el Vaticano reina viva preocupación por la agitación que se ha producido en la democracia cristiana, especialmente en el elemento joven, por las instrucciones que ha dado el cardenal Rampolla.

Se han celebrado varias reuniones obreras de protesta en la Lombardia, la Liguria, el Piemonte y la Toscana, donde la acción de los sacerdotes demócratas cristianos sobre las clases obreras había dado por resultado la constitución de Círculos y Asociaciones.

La protesta, como es de suponer, va dirigida á Rampolla, y está hecha en términos que no pueden ser mas deferentes para el Papa.

Se ha hablado del peligro de una secesión en el clero de Italia; pero no debe creerse así.

Una persona que está relacionada con las mas altas personalidades del Vaticano, decía que una de las razones de las instrucciones de Rampolla consiste en la necesidad en que se encuentra la Santa Sede de comprimir un movimiento que tendia á evitar un pronunciamiento contra el *non expedit*, es decir, contra la prohibición hecha por el Papa al clero italiano de participar en la vida política italiana y de ir á las urnas.

La verdad es que en la nueva generación del clero italiano hay un vivo deseo de salir del estado de inacción en que forzosamente se encuentra.

El órgano en la prensa de los demócratas cristianos, que tiene por título *Il Domani de Italia*, acaba de publicar una serie de artículos, en que los demócratas cristianos invocan la unión de las fuerzas, la tenacidad de propósitos y el espíritu de solidaridad.

Invocan también la libertad de sus movimientos, por bien de la iglesia y del pueblo.

Un artículo que acaba de publicarse termina con esta invocación al Papa:

«Santo Padre, os lo juramos en nuestra conciencia de cristianos y de jóvenes propagandistas de la democracia. No tenéis todavía en Italia, ni tendréis jamás, quienes estén más dispuestos que nosotros á servir, á amaros, á morir por vuestra causa.»

Como se vé, son gritos de la joven democracia cristiana italiana, que ha visto en un solo momento destruidas todas sus mejores esperanzas.

Noticias

Ayer, desde primeras horas de la mañana, empezó á caer sobre esta ciudad menuda lluvia, convirtiéndose después en chubascos que duraron todo el día, dejando las calles poco menos que intransitables.

La temperatura, apesar del cambio de tiempo, no es tan fría como fuera de suponer.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del Juzgado de La Bisbal, sobre homicidio, contra Juan Ayats y Margarita Puig Colom.

Abogado defensor, don José María Vilahur; procurador, don Rafael Masó; ponente, señor Miró.

—El gobernador civil de esta provincia don Vicente Zaidín, nos remitió ayer la siguiente nota:

«Noticias oficiales de ayer recibidas esta madrugada sobre sucesos de Barcelona, aseguran que únicamente hubo un encuentro con los huelguistas en San Martín de Provensals, del que resultaron tres muertos y cinco heridos.

Anteayer en la plaza de Cataluña tuvo lugar también una colisión habiendo resultado tres muertos.

No es exacto haya habido otros encuentros.»

—El día 14 del actual cesaron, en virtud de orden superior, el maestro y la maestra que interinamente desempeñaban las escuelas de Foixa.

Desde el día 15 aquellas escuelas han pasado á ser de la categoría de 625 pesetas.

Además el Rectorado ha expedido el nuevo título que tenía solicitado el maestro de Maranges señor Margall, y ha nombrado maestra interina de Rabós de Ampurdá, á doña Teresa Viarnés.

—En el despacho del señor gobernador civil de la provincia, se reunió ayer tarde el Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio.

—El destacamento de Artillería de esta

Elixir Callol

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (línea la elerosis) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el scrodatisimo

plaza, continúa practicando ejercicios de tiro al blanco en el castillo de Montjuich.

—En el momento en que escribimos estas líneas, reina en nuestra provincia verdadera tranquilidad.

Por fortuna no ha tomado la huelga iniciada en San Feliu de Guixols la importancia que se presumía, pues parece que los obreros taponeros no están dispuestos á secundarla.

Las autoridades están prevenidas por ser necesario restablecer el orden.

—Ayer falleció el vecino de esta ciudad Joaquín Jordi Ginesta, conocido por el *Cedavire*, cuyo sujeto como recordarán nuestros lectores, fué herido por un vijilante de consumos hace breves noches.

D. E. P.
—Ha tomado posesión el aspirante de primera clase de la Secretaria del Tribunal Gubernativo, don Antonio Martín Piriz.

—Se ha solicitado del Gobierno civil la oportuna autorización para trasladar á Cadaqués el cadáver del niño Augusto Rahola Escofet, fallecido en esta ciudad.

—En el despacho del señor Alcalde se ha reunido para su constitución, la Junta municipal del Censo del ganado caballar y mular de España.

—El día 13 del actual falleció en La Secuita (Tarragona) el maestro de aquella población don José Pujolar y Lanciano.

El malogrado joven Pujolar había hecho sus estudios en la Normal de esta ciudad y era hijo de los distinguidos maestros que fueron de Garriguella y hermano de los no menos distinguidos de Tortellá don Juan Bosch y doña Serafina Pujolar de Bosch.

También falleció el día 15 la maestra de Ripoll doña Dolores Xuclá y Alsina, hermana de los maestros que fueron de Belleaire y tía del actual maestro de San Miguel de Campmajor don Jaime Ferrer Xncá.

A las respectivas familias damos nuestro pésame.

—Nuestro virtuoso Prelado el día 15 de marzo próximo, conferirá el sagrado orden del diaconado á los seminaristas que estén en condiciones de recibirlo.

Los exámenes y ejercicios empezarán respectivamente en los días 3 y 5 de expresado mes.

—Ha cesado en su cargo el oficial de segunda clase de esta Intervención de Hacienda don José Pueyo, el cual ha sido ascendido y trasladado á la de Zaragoza.

—En atenta carta que nos ha dirigido don Juan Moré, dueño de la fonda de «La Marina» de esta ciudad, nos participa que los fondos que guardaba el mozo de cocina de su establecimiento el cual se ha fugado, de un viajero que en el mismo se hospedaba, importaban 1.600 pesetas, cuya cantidad ha abonado el señor Moré inmediatamente á la persona perjudicada. Queda complacido.

—El comisario de guerra, interventor del Hospital militar de esta plaza, hace saber que debiendo adquirirse para este establecimiento los artículos de inmediato consumo siguientes: Aceite mineral, aceite vegetal de segunda clase, arroz, carbón de cok, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino; se convoca á concurso para las once del día 27 del actual, cuyo acto tendrá lugar en la Administración del Hospital militar de esta plaza.

—En el manicomio provincial de Salt, ha fallecido la demente Isabel Tarrés Píggan, de Ginestá.

—Ha sido nombrado habilitado de la Intervención de Hacienda de esta provincia, el oficial don Miguel Aragonés.

—Dicen de Figueras, que menudean que es un portento los robos de volateria, en aquella ciudad; pues según se dice, la semana anterior fueron saqueados algunos patios, llevándose los cacos cuantas gallinas y conejos estuvieron á su alcance, sin que hasta la fecha hayan sido capturados los autores.

—Ayer salieron para San Feliu de Guixols, varias parejas de la Guardia civil de Caballería.

—La noticia publicada por *L' Echo de Paris* de que León XIII ha designado sucesor, no tiene el menor fundamento.

Sin embargo, es muy cierto que el Pontífice se preocupa de su sucesión y de la importancia que un cambio en la orientación política del Vaticano podría tener en este momento.

De ahí las constantes conferencias del Pontífice con los miembros del Sacro Colegio, con objeto de persuadirlos de la necesidad de continuar en la misma orientación política que acaba de iniciar.

El Pontífice gusta de interrogar á los miembros del Sacro Colegio sobre las cuestiones políticas y de conocer su pensamiento sobre el porvenir.

Una persona que está en condiciones de conocer la verdad, decía que Su Santidad estudia, con particular cariño, todo lo que sucede en Francia, á la cual sigue mimando, á pesar de su anticlericalismo, como hija predilecta de la Iglesia. Y en esta simpatía por la nación francesa, el Papa se muestra enteramente de acuerdo con el cardenal Rampolla.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal; Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

FUERZA Y VIGOR

al organismo debilitado

Entre los más entusiastas propagandistas de la Emulsión Scott pueden citarse las comadronas de profesión, quienes por su vasta experiencia conocen los remedios que merecen toda confianza. Uno de los más reputados miembros de esa noble profesión nos escribe lo siguiente: «Valdepeñas 10 Diciembre de 1900»

Muy Sres. míos: Hace años que en mi práctica aconsejo á mis clientes el uso de la Emulsión Scott en todos los casos en que, durante el em-



Francisca Polo

barazó en la lactancia, tienen que apelar al auxilio de tónicos y reconstituyentes para reavivar sus fuerzas y procurar nuevo vigor á su organismo debilitado. También he observado los admirables efectos de la expresada Emulsión en el raquitismo y demás enfermedades constitucionales de los niños, particularmente durante el periodo de la dentición, en que conviene que la criatura esté bien nutrida y robusta para resistir este momento crítico y fecundo en desórdenes orgánicos. Con gran resultado uso la referida Emulsión Scott en mi expresada clientela infantil, y puedo asegurar que es de fácil digestión y restablece la salud cuando todo otro remedio falta por completo. De Vds. afma. S. S.

FRANCISCA POLO.

Profesora de partos, Examinada en la Facultad de Medicina de la Universidad Literaria de Granada con práctica en los Hospitales de la capital y con residencia fija en esta Ciudad, calle Balbuena, n.º 61.

Fácil es distinguir la verdadera Emulsión Scott de toda imitación ó sustitución, si se tiene la precaución de ver que la etiqueta con nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao, se halla en el envoltorio exterior de cada frasco. Es de importancia igualmente que no se compre sino la verdadera Emulsión Scott porque es la única preparación de esta clase que da positivos resultados. Todos los Médicos y todas las parteras os dirán que existe una vasta diferencia entre la Emulsión Scott y esas imitaciones baratas y sin eficacia alguna, con que se pretende substituir.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.



ALMUERZO

Tortilla de boquerones.—Percebos comidos con patatas asadas á guisa de pan.—Pajeles á la marinera.—Escabeche desfilachado en ensalada con cogollos de lechuga y cebolla muy picada.—Esencia de café con leche, pan y manteca de vacas.

COMIDA

Sopa de puerros.—Croquetas de carne de langosta.—Miscelanea de garbanzos, judías y lentejas con espinacas.—Pajeles guisados.—Merluza asada á la denostiara.—compota de manzanas.

Escabeche de besugo.—Despojado de tripas y aletas el besugo, se le echa interiormente sal, pimienta y clavo, y se cuelga en sitio ventilado y fresco. Transcurrido un día, se parte en trozos que se freiran, con bastante aceite, y todos puestos en una olla ó cacerola de barro que no esté barnizada, se agrega el aceite en que se sufrieron, tres cuartas partes de vinagre de vino y una de agua, rajas de limón y hojas de laurel. Tapada herméticamente la olla ó marmita se le deja en reposo durante ocho días, y transcurrido ese tiempo puede servirse el escabeche.

Pastel de langosta.—En una cacerola donde se pondrá mitad de agua y mitad de vino generoso se cuece la carne de una langosta regular, retirándola del fuego tan pronto esté tierna. Sobre una mesa ó escritorio se amasa harina, azúcar, un par de huevos, dos jcaras de aceite, la sal molida que sea necesaria y la leche suficiente para obtener una masa no muy suelta. Se toma un molde y se forra con la anterior masa y viertase en él bien desmenuzada la carne de langosta. Con una laminita de la pasta se cierra el pastel, que se tendrá en el horno por espacio de media hora.

León Loty.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Vérulo y San Secundino mrs. CUARENTA HORAS. Están en la Santa Iglesia Catedral Basílica CORTE DE MARÍA. Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Angeles en el Mercadal.

Ultima hora

Extractamos la carta recibida anoche de Barcelona.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alt. por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debiendo á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tengan que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

Inventado por Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

¡INCREIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, más hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska de los legítimos.** A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.**

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milan (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas
Para Madrid y Barna. 6:30 y 14:25	D. Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 8:30 y 17	» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colombia, Guayana, Comina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para otros puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Cerónel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Cerónel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca-Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia. D. JUAN BOXA.

PEDRO DOMECCQ

Cosechero, Almacanista y Extractor de Vinos Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824.

de aguardiente puro de vino, estilo

COGNAC, FINE CHAMPAGNE

MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de «Pedro Domeccq»

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital..	5	»	»
Extranjero.	15	»	semestre
Idem un año.	30	»	»

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.